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АЛЕКСАНДР ДЖАФАРОВ

НИКОЛАЙ ЛЮБИМОВ, 

ГУБЕРНАТОР:

— Рязанское предприятие 
выпускает 

уникальное оборудование 
на уровне 

мировых образцов.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

ПОЛНЫЙ 
СПИСОК ДОКУМЕНТОВ, 
ОПУБЛИКОВАННЫХ 
В ТЕКУЩЕМ НОМЕРЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ», 
СМОТРИТЕ ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ В РАЗДЕЛЕ «ДОКУМЕНТЫ»:

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

Событие 
сельского 
масштаба

В Черной Слободе готовятся 
к реконструкции хоккейной 
площадки

3 Обратный отсчет 
– и на взлет

Рязанские театралы подарили 
землякам межгалактическое 
путешествие
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ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА II ПОЛУГОДИЕ 2021 г. 

БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
129 руб. 79 коп./778 руб. 74 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
198 руб. 45 коп./1190 руб. 70 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
120 руб. 16 коп./720 руб. 96 коп.

ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
86 руб. 66 коп./519 руб. 96 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
76 руб. 98 коп./461 руб. 88 коп.

   Подписные цены на 1 мес./на полгода
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Золотой фонд армии
В РЯЗАНСКОМ ВОЗДУШНО-ДЕСАНТНОМ УЧИЛИЩЕ СОСТОЯЛСЯ ВЫПУСК ПРАПОРЩИКОВ

Д ипломы о среднем профессиональном образовании с присво-
ением воинского звания «прапорщик» получили более 40 вы-

пускников училища. В течение двух с половиной лет они проходи-
ли обучение по специальностям: «Радиосвязь, радиовещание и те-
левидение» и «Сети связи и системы коммутации». Это 11-й выпуск 
школы прапорщиков, однако первые два покидали стены учили-
ща в звании сержантов. Сейчас все прапорщики уже распределе-
ны по различным подразделениям: большинство будет служить в 
ВДВ, остальные в спецназе, морской пехоте и сухопутных войсках.

Точная механика
РЯЗАНСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ НАЛАДИЛО ВЫПУСК НОВОГО МЕДИЦИНСКОГО ОБОРУДОВАНИЯ

Г убернатор Николай Любимов 
посетил завод «Красное зна-

мя» – одно из крупнейших пред-
приятий по выпуску радиоэлект-
ронной аппаратуры в стране. По 
новым производственным цехам и 
выставке готовой продукции гос-
тей провел генеральный директор 
завода Алексей Рощин.

Главе региона была представлена но-
вейшая продукция: рентгенографичес-
кий аппарат «МобиРен-4-МТ, а также 
комплектующие к системам медицинс-
кой и хирургической навигации «Муль-
титрек» и «Неоплан». Алексей Рощин 
рассказал, что все разработки ведутся 
совместно с профессиональными со-
обществами и специалистами ведущих 
лечебных учреждений. Выпускаемая 
медицинская продукция уже активно 
поставляется в профильные организа-
ции России.

Николай Любимов также осмотрел 
участок «Точной механики» – проект, 
реализованный путем внедрения сов-
ременного высокоточного оборудова-
ния с программным управлением и при-
менением инструментов бережливого 
производства. Масштабная работа по 
реструктуризации и модернизации за-
вода позволила существенно увеличить 
объемы производства, сократить сроки 

выпуска готовой продукции. В целом в 
период с 2016 по 2020 год было закуп-
лено 640 единиц новейшей производс-
твенной техники и свыше 1000 еди-
ниц средств измерений на сумму более 
2,4 млрд рублей.

Делясь впечатлениями от визита, 
Николай Любимов отметил важность 
выпуска гражданской продукции на 
предприятиях оборонно-промышлен-
ного комплекса:

– Рязанские предприятия ОПК ус-
пешно используют свой научный и тех-
нический потенциал для выпуска граж-
данской продукции. Я увидел сегодня 
прекрасное современное оборудование, 
которое позволяет создавать новые об-
разцы медицинской продукции. «Клю-
чевой особенностью является макси-
мальное использование в этом произ-
водстве российских комплектующих, 
доля которых составляет 95%», – ска-
зал глава региона. По словам Любимо-
ва, Рязанская область заинтересована 
в том, чтобы передовое оборудование, 
произведенное в Рязани, в первую оче-
редь было установлено в местных меди-
цинских учреждениях. Правительство 
области планирует помогать предпри-
ятию, которое активно осваивает новые 
виды продукции.

Фото Александра Королева

Звание «прапорщик» всегда было од-
ним из самых уважаемых в армии. Мно-
гие ребята и девушки зачастую не могут 
поступить в РГВВДКУ, поскольку не хва-
тает сил или баллов по ЕГЭ, но некото-
рые, оценив свои возможности, поступа-
ют в училище и обучаются по програм-
мам среднего профессионального обра-
зования. К тому же прапорщики – первые 
кандидаты на офицерскую должность, а 
значит, у них есть возможность карьер-
ного роста.

МАРТ, 2021 ГОД…
Выпускник 2021 года прапорщик Ни-

колай Николаев, получивший диплом 
с отличием, уже сейчас в совершенстве 
владеет своей специальностью. Служ-
ба в ВДВ – дело непростое. Мало иметь 
крепкую мускулатуру и стойкость духа. 
Интеллект сейчас не менее важен, пос-
кольку на вооружение войск поступает 
сложнейшая техника, овладеть которой 
без знания точных наук будет сложно. 
Николай к этому готов. Служить едет на 
родину, в Крым. На выпуск в Рязань при-
ехала вся его семья. 

– Хочу поблагодарить командование 
училища, всех офицеров и преподавате-
лей, – говорит Николай Николаев. – За 
короткое время они смогли не только 

дать нам прочные знания по специаль-
ности, но и научили главному – верить в 
себя и уметь побеждать. 

Выпускников прибыли поздравить с 
окончанием учебы заместитель команду-
ющего ВДВ гвардии генерал-майор Алек-
сей Рагозин, заместитель председателя 
правительства региона Евгений Беленец-
кий, председатель Рязанской городской 
Думы Юлия Рокотянская, председатель 
комитета по регламенту, мандатным воп-
росам и депутатской этике Рязанской об-
ластной Думы Игорь Мурог.

– Наше прославленное десантное учи-
лище входит в число самых престижных 
учебных заведений страны, – сказал Ев-
гений Беленецкий. – Уверен, что теоре-
тические знания и практическая подго-
товка, полученные за годы учебы, позво-
лят вам стать специалистами высокого 
класса и справиться с самыми сложными 
задачами. Совсем скоро вы вольетесь в 
ряды Вооруженных сил Российской Фе-
дерации, разъедетесь по различным во-
енным округам, но как бы далеко ни про-
ходила ваша дальнейшая служба, прошу 
вас не забывать рязанскую землю.

В ходе торжеств по традиции состо-
ялось прощание выпускников со знаме-
нем училища. Подразделения прошли 
торжественным маршем. После традици-

онной «рукопашки» праздник завершила 
рота почетного караула.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ 
Первое упоминание о прапорщиках 

относится к 1630 году. Царь Алексей Ми-
хайлович повелел так называть знаменос-
цев в полках «иноземного строя» (слово 
«прапоръ» переводится с церковно-сла-
вянского как «знамя»). 

В 1884 году прапорщиков фактически 
упразднили во время очередной военной 
реформы и заменили подпоручиками. 
Впрочем, реформа была половинчатой, 
поэтому фактически прапорщики оста-
лись: это звание стали давать унтер-офи-
церам без образования за боевые заслуги, 
которые после окончания военных дейст-
вий надо было подтвердить сдачей обяза-
тельного экзамена на офицерский чин. 

В Первую мировую войну институт 
прапорщиков переживает настоящее воз-
рождение: в связи с огромными потерями 
офицерского состава пришлось пополнять 
армию людьми, прошедшими краткий 
курс обучения военному делу, и в мас-
совом порядке производить в младшие 
офицеры рядовых с хоть каким-то боевым 
опытом. Именно тогда родился прапор-
щик из анекдотов – малообразованный, 
некомпетентный, хитрый и глуповатый 

младший офицер, который по отноше-
нию к солдатам бывает то слишком высо-
комерен, то слишком запанибрата. 

После революции прапорщики сно-
ва уходят в небытие, чтобы затем объ-
явиться в 1972 году после очередной во-
енной реформы. Именно с этого момен-
та начинается расцвет эпохи армейского 
фольклора о прапорщиках, в котором они 
выступают глупыми, вороватыми и бес-
полезными прохвостами. Вероятно, эти 
истории имеют под собой реальные ос-
нования, так как советский прапорщик 
оказался по чину даже ниже дореволюци-
онного и, соответственно, имел еще бо-
лее низкую квалификацию, представляя 
собой среднее звено между рядовыми и 
офицерами, не относясь толком ни к тем 
ни к другим.

В 2009 году в ходе военной реформы 
было принято решение заменить всех 
прапорщиков профессиональными сер-
жантами-контрактниками. Прапорщи-
ки, уже пережившие две военные ре-
формы, казалось, переживут и третью. 
В 2013 году это звание приказом минис-
тра обороны России Сергея Шойгу было 
восстановлено. На первом выпуске на-
чальник РГВВДКУ имени генерала ар-
мии В.Ф. Маргелова Анатолий Концевой 
(ныне – заместитель командующего ВДВ) 
назвал прапорщиков «золотым фондом 
армии». 

Вячеслав Астафьев

ПОДРОБНОСТИ
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У детского сада №131, 
расположенного на 

улице Новоселов в Ряза-
ни, появилась пристройка.

В ней разместятся ясли на 
60 детей в возрасте от 1,5 до 3 
лет. Это часть реализации на-
ционального проекта «Демог-
рафия» на территории регио-
на. Раньше яслей в этом саду 
не было, а потребность в них 
всегда существовала. Строи-
тельство началось в октябре 
прошлого года. Сейчас в при-
стройке ведутся отделочные 
работы. По словам заведую-
щей детским садом Татьяны 
Бирюковой, стоимость про-
екта составила около 46 мил-
лионов рублей. Детский сад 
обслуживает густонаселен-
ные кварталы района Дашко-
во-Песочни: Зиловская бров-
ка, микрорайон возле гипер-
маркета «Глобус» и частично 
новостройки Олимпийского 
городка. Ясли заработают в 
августе. 

Губернатор Николай Лю-
бимов посетил здание яслей 
и высоко оценил скорость и 
качество работ. 

– Я вижу, что уже в мае 
отделочные работы будут за-
вершены и можно будет за-
ниматься благоустройством 
прилегающей территории. В 
целом в регионе мы продол-
жаем активно решать вопрос 
с обеспечением детских садов 
ясельными группами в соот-
ветствии с программой наци-
онального проекта «Демогра-
фия». В текущем году должны 
ввести еще 1000 дополнитель-
ных мест, это значительная 
цифра. Она больше, чем ко-
личество мест в яслях, которое 
появилось за два предыдущих 
года. В самых густонаселен-
ных точках области мы делаем 
пристройки или отдельно сто-
ящие здания малых детских са-
дов с тем, чтобы решить пос-
тавленные задачи. В 2021-м 
сделаем 10 пристроек, из них 
7 должно быть сдано к сентяб-
рю. Президент поставил перед 
нами задачу решить вопрос с 
доступностью яслей и детских 
садов полностью, и мы будем 
над этим работать, – отметил 
Николай Любимов. 

Сразу после осмотра пря-
мо в здании будущих яслей 
Николай Любимов провел вы-
ездное совещание по реализа-

ции на территории региона 
национального проекта «Жи-
лье и городская среда». Основ-
ным приоритетами губерна-
тор назвал постоянное вза-
имодействие с населением, 
чтобы должностные лица на 
всех уровнях четко представ-
ляли себе, чего от нацпроек-
та хотят люди. К программам 
обеспечения рязанцев жиль-
ем и комфортной городской 
средой с 2021 года добавля-
ется еще один региональный 
проект «Чистая вода». 

Николай Любимов напом-
нил, что с 26 апреля внедряет-
ся новая форма отбора проек-
тов для формирования ком-
фортной городской среды. В 
конце второго месяца весны 
на специальных платформах 
обратной связи с гражданами 
в Интернете стартует рейтин-
говое голосование по конкрет-
ным проектам благоустройс-
тва общественных террито-
рий, работы по которым пла-
нируется провести в 2022 году. 

Такой формат позволит людям 
принять непосредственное 
участие в решении судьбы тех 
мест, где они живут. 

Рязанская область заняла 
четвертое место в России по 
объемам строительства жилья 
на душу населения и входит в 
тройку лидеров по обеспечен-
ности населения жильем. Об 
этом рассказал министр стро-
ительного комплекса региона 
Вячеслав Меньшов. На одно-
го жителя региона в среднем 
приходится более 33 кв. м жи-
лья к концу 2020-го. Но это 
не предел. Министр назвал 
целевой показатель – довес-
ти обеспеченность жильем 

до 35 кв. м на человека к 2024 
году. Вместе с жильем актив-
но вводятся в эксплуатацию 
школы и детские сады, ФАПы 
и ФОКи. 

Объем выдачи ипотечных 
кредитов в 2020 году увели-
чился относительно показате-
лей 2019-го более чем на 30%. 
Средневзвешенная ставка по 
ипотеке снизилась на 2%, со-
ставив, по итогам года, 7%. 

Минстрой России одоб-
рил заявку Рязанской области 
на субсидирование создания 
инженерной инфраструкту-
ры в период 2021–2022 годов 
на сумму в 150 млн рублей. В 
текущем году будут строить 
коммунальную и транспорт-
ную инфраструктуру в Рыб-
ном и Сасово на 38 млн руб. 
Почти вся эта сумма придет из 
федерального бюджета. 

Переселение граждан из 
ветхого жилья на 97% финан-
сируется за счет средств Го-
сударственной корпорации 
«Фонд содействия реформи-

рованию ЖКХ РФ». В насто-
ящее время в Скопине, Ми-
лославском районе строятся 
4 многоквартирных дома для 
этих целей.

Николай Любимов подчер-
кнул, что необходимо активи-
зировать работу по переселе-
нию граждан из аварийного 
жилья. Фондом содействия 
реформированию ЖКХ уве-
личивается финансирование 
региона на ближайшие два 
года, что позволит завершить 
профильную программу уже в 
2023 году вместо 2025-го. Гла-
ва региона поручил минист-
ру строительного комплекса 
Вячеславу Меньшову прора-

ботать все необходимые для 
этого вопросы 

На совещании глава адми-
нистрации Касимова Игорь 
Авдеев доложил о реализа-
ции программы переселения 
граждан из аварийного жи-
лищного фонда. Губернатор 
раскритиковал организацию 
работ в городе. В 2020 году 
они велись с отклонением от 
сроков и низким качеством, 
сказалось и отсутствие диа-
лога с людьми. 

– Недопустимо, когда мы 
начинаем с отставанием уже 
до стройки. Конечно, здесь с 
людьми надо было плотнее ра-
ботать, чтобы выбор участка 
был действительно им понятен 
и чтобы сроки соблюдались. 
Контроль за работой подрядчи-
ка со стороны администрации 
Касимова должен быть еже-
дневным. Отдельное внимание 
обращаю на благоустройство 
города. Очень много вопросов 
поступает от касимовцев, – ска-
зал Николай Любимов.

В ходе заседания губерна-
тор поставил задачи по даль-
нейшему совершенствованию 
работы по нацпроекту «Жилье 
и городская среда». Власть 
обязана вести всю работу мак-
симально эффективно, без 
сбоев по срокам, с высоким 
качеством и, что крайне важ-
но, с опорой на мнение обще-
ственности. Нужно постоянно 
взаимодействовать с населе-
нием, хорошо знать, чего хо-
тят люди, что они хотят улуч-
шить в своих населенных пун-
ктах, какие жилищные пот-
ребности у них есть. 

Михаил Скрипников 

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

ОбщеСТВО

Рязанская область заняла четвертое место в России по объемам строительства 
жилья на душу населения

Летаем на рязанском 
РНПК подтвердила, что ее авиатопливо соответствует международному стандарту 

Доверие потребителей дорогого сто-
ит, тем более если речь идет о по-

летах самолетом. Здесь важно всё, и, в 
первую очередь, каким топливом за-
правлено воздушное средство. Качес-
твенные нефтепродукты, как говорят 
в Рязанской нефтеперерабатывающей 
компании, требуют правильного и чет-
кого управления процессом производс-
тва, а также подтверждение соответс-
твие системы менеджмента качества в 
авиационной, космической и оборон-
ной отрасли требованиям международ-
ного стандарта EN 9100:2018. 

В ходе аудиторской проверки пред-
приятие и его работники показали вы-
сокий уровень управления рисками, 
качеством выпускаемой продукции 
и приверженность идее постоянного 
улучшения через развитие. Для оцен-
ки всего этого привлекли независимую 
сертификационную организацию. Все 
это является одной из форм контроля 
за безопасностью продукции, удовлет-
воренностью клиентов Рязанской НПК 
и компании «Роснефть». Это позволя-
ет удерживать лидирующие позиции 

на рынке и гарантировать первоклас-
сность топлива, которое закупают ве-
дущие авиакомпании страны. 

Рязанская НПК производит боль-
шой ассортимент продукции. Это и 
автомобильные бензины, в том числе 
с октановым числом 100 и с улучшен-
ными экологическими и эксплуатаци-
онными свойствами «Евро-6», дизель-
ное топливо, соответствующее миро-
вым стандартам, топливо для котель-
ных, дорожные и строительные биту-
мы, мазут и прочие нефтепродукты. В 
2020 году Рязанская НПК выработала 
около 800 тыс. тонн авиационного топ-
лива марки ТС-1, большая часть кото-
рого отгружена в аэропорты Шереме-
тьево, Домодедово, Внуково. В сумме 
каждый второй пассажирский самолет, 
который взлетает из Москвы, несет в 
своих баках рязанский керосин. Не-
фтезавод давно зарекомендовал себя 
как надежный поставщик топлива вы-
сокого качества, который выполняет 
контракты точно в срок. Надежность 
всех авиаперевозок в самом крупном 
транспортном узле страны зависит от 

Рязанской НПК, и она не подводит и 
справляется с оказанным доверием. 

Топливо ТС-1 содержит очень мало 
серы, что позволяет предотвратить кор-
розию авиадвигателей, увеличить ресурс 
эксплуатации, снизить аварийность и 
свести ремонт к минимуму. Меньше за-
грязняется окружающая среда. 

Рязанские нефтяники постоян-
но совершенствуют технологические 
процессы, в первую очередь, чтобы 
позаботиться об экологии. Как толь-
ко появляется возможность снизить 
нагрузку на природу, такой возмож-
ностью надо пользоваться незамедли-
тельно, и современный уровень науч-
ной организации переработки нефти 
это позволяет. 

Сегодня система менеджмента РНПК 
сертифицирована по пяти международ-
ным стандартам: системе менеджмента 
качества (ISO 9001, EN 9100), системе 
менеджмента профессиональной безо-
пасности и здоровья (OHSAS 18001), 
системе экологического менеджмента 
(ISO 14001) и системе энергетического 
менеджмента (ISO 50001). 

Работа для будущих поколений 
На Нее ориеНтирУет Нацпроект «ЖиЛье и городская среда» ВОВЛеЧеННОСТЬ гРАждАН

Валерий Фадеев высоко оценил степень участия рязанцев в решение актуальных вопросов 

с остоялось заседа-
ние правительства 

области, которое про-
вел губернатор Николай 
Любимов. Министр про-
мышленности и эконо-
мического развития ре-
гиона Андрей Ворфоло-
меев представил законо-
проект, разработанный 
по поручению губерна-
тора в связи с переоцен-
кой кадастровой стои-
мости недвижимого иму-
щества в 2020 году. 

предлагается снизить став-
ки налога на имущество ор-
ганизаций, исчисляемого от 
кадастровой стоимости объ-
ектов с 2% до 1,75% для всех 
организаций на 2021 год. речь 
идет об административно-де-
ловых и торговых центрах и не-
жилых помещениях, в которых 
размещаются офисы, объекты 
торговли, общественного пи-
тания и бытового обслужива-
ния. для организаций, приме-
няющих упрощенную систе-
му налогообложения, ставка 
будет снижена с 1,5% до 1% 
на 2021-2022 годы. для пот-
ребительских кооперативов – 
до 0,8%. 

губернатор Николай Лю-
бимов отметил, что в связи с 
пандемией ситуация в эконо-

мической сфере была и остает-
ся сложной, в настоящее время 
предпринимателям достаточно 
сложно наращивать обороты. 
«такое решение принято для 
того, чтобы поддержать биз-
нес и дать ему возможность 
быстрее восстановить свою 
деятельность», – сказал он. 

Министр финансов Мари-
на Наумова представила за-
конопроект, утверждающий 
заключение дополнительных 
соглашений о предоставлении 
региону бюджетного кредита 
для частичного покрытия де-
фицита бюджета. В них предус-
мотрено расширение направ-
лений использования средств, 
высвобождаемых в результате 
снижения объема погашения 
задолженности по бюджетным 
кредитам в 2021 году. средс-
тва могут быть инвестированы 
в объекты инфраструктуры, 
направлены на профилакти-
ку и устранение последствий 
распространения коронави-
русной инфекции, возмещение 
выпадающих доходов и дости-
жение целевых показателей 
федеральных проектов. 

Министр труда и соцзащи-
ты населения Валерий емец 
проинформировал о законо-
проекте, согласно которому 
награжденным знаком «Жи-
тель осажденного севасто-

поля» предоставляется право 
на получение региональных 
мер поддержки, установлен-
ных для лиц, имеющих знак 
«Жителю блокадного Ленин-
града». он также сообщил, 
что в региональном законе 
о мерах соцподдержки насе-
ления закрепляется увеличе-
ние размеров ежемесячной 
выплаты на ребенка от 3 до 7 
лет, исходя из материального 
положения семьи, предусмот-
ренное Указом президента 
рФ. кроме того, одобрены 
изменения, предполагающие 
установление величины про-
житочного минимума для пен-
сионеров на годовой период, 
вместо ежеквартального, что 
позволит избавить людей от 
необходимости дополнитель-
ного сбора и предоставления 
документов. 

Начальник главного уп-
равления по взаимодействию 
с федеральными территори-
альными органами александр 
сурин представил законопро-
ект «об обеспечении тишины и 
покоя граждан», которым уста-
навливаются периоды времени 
его действия: с 22.00 до 8.00. 
кроме того, вводится «пери-
од тишины» с 13.00 до 15.00 
в целях защиты прав семей с 
малолетними детьми, которым 
требуется дневной сон. проек-

том также определен перечень 
действий, нарушающих тиши-
ну. предусмотрена админис-
тративная ответственность. 
председатель областной думы 
аркадий Фомин подчеркнул, 
что закон тщательно прора-
ботан и выразил благодар-
ность Николаю Любимову за 
оперативную реакцию на об-
ращение депутатов. 

Министр тЭк и ЖкХ анд-
рей Устинов представил про-
ект постановления, в котором 
предусмотрено увеличение в 
2021 году объема финанси-
рования госпрограммы по раз-
витию коммунальной инфра-
структуры, энергосбережению 
и повышению энергетической 
эффективности на 103,8 млн 
рублей. 

Министр сельского хозяйс-
тва и продовольствия Борис 
Шемякин проинформировал 
о нормативно-правовом акте, 
предусматривающем увеличе-
ние объема финансирования 
программы развития апк в 
2021 году на 157,3 млн рублей 
за счет средств федерального 
бюджета. деньги будут направ-
лены на софинансирование 
мероприятий по предоставле-
нию субсидий на возмещение 
части затрат производителям 
муки и хлебопекарным пред-
приятиям.

В ИНТеРеСАХ бИЗНеСА И Людей
Вносятся изменения в региональные законодательные акты

г убернатор Рязанс-
кой области Николай 

Любимов провел рабо-
чую встречу с советни-
ком Президента Россий-
ской Федерации, пред-
седателем Совета при 
Президенте Российской 
Федерации по развитию 
гражданского общества 
и правам человека Ва-
лерием Фадеевым.

В ходе разговора обсужда-
лись актуальные вопросы взаи-
модействия органов власти ре-
гиона и общественных институ-
тов. губернатор отметил, что 
созданный в рязанской облас-
ти по инициативе обществен-
ной палаты россии дискусси-
онный клуб «коловрат» сумел 
стать эффективной открытой 
площадкой для обсуждения 
наиболее острых проблем. 
по словам главы региона, за 
последние годы значительно 
увеличилось количество тер-
риториальных органов обще-
ственного самоуправления, 
активное развитие получила 
программа поддержки местных 
инициатив, финансирование 
которой с 2017 года возросло 
с 7млн до 160 млн руб.: «Люди 
видят, что есть отклик, что они 
могут донести до власти волну-
ющие их вопросы. Люди дейс-
твительно вовлечены в реаль-
ную работу по развитию своих 
территорий». 

отдельно Николай Лю-
бимов выделил мероприятия, 
осуществляемые в рамках гра-

дозащитной деятельности. В 
частности, он рассказал, что 
регион стал шестым субъектом 
в стране, в котором областная 
столица включена в перечень 
исторических поселений реги-
онального значения. «Этому 
предшествовала большая ра-
бота. проект прошел широкое 
обсуждение с привлечением 
городских властей, экспертов, 
градозащитников и был под-
держан большинством». 

Валерий Фадеев высоко 
оценил проводимую в регио-
не работу по повышению ак-
тивности участия населения в 
осуществлении местного са-
моуправления, по вовлече-
нию граждан в решение са-
мых актуальных вопросов. 31 
марта состоится очередное 
заседание Межведомствен-
ной рабочей группы по ко-
ординации деятельности, на-
правленной на реализацию 
концепции государственной 
политики по увековечению 
памяти жертв политических 
репрессий. «рассчитываю, что 

вместе с коллегами мы обсу-
дим практические вопросы, 
которые будут важны не толь-
ко для рязанской области, но 
и для всей страны», – доба-
вил председатель совета при 
президенте рФ по развитию 
гражданского общества и 
правам человека. 

     ***

В алерий Фадеев 
встретился с предста-

вителями общественных 
организаций Рязанской 
области.

Во встрече приняли учас-
тие заместитель министра по 
делам территорий и инфор-
мационной политике регио-
на иван Ушаков, руководи-
тель общественной палаты 
области Наталья гришина, 
представители общественных 
организаций, органов терри-
ториального общественного 
самоуправления. 

советник президента рФ, 
председатель совета при пре-
зиденте российской Федера-

ции по развитию гражданского 
общества и правам человека 
Валерий Фадеев совместно с 
представителями обществен-
ных организаций обсудили 
работу по увековечению па-
мяти жертв политических реп-
рессий, которая проводится в 
регионе и в стране в целом. «В 
россии много мест массовых 
захоронений жертв политичес-
ких репрессий. до сих пор не-
ясен их правовой статус. есть 
еще немало задач, которые 
предстоит решить», – сказал 
Валерий Фадеев. 

В ходе встречи Валерий 
Фадеев ответил на вопросы, 
а также проинформировал о 
деятельности совета при пре-
зиденте рФ по развитию граж-
данского общества и правам 
человека, в том числе о ра-
боте над проектом концепции 
обеспечения защиты прав и 
свобод человека и гражда-
нина в цифровом пространс-
тве, которая проводится по 
поручению президента рФ 
В.В. путина.

У частниками регио-
нального форума «бе-

режливый регион» стали 
представители более ста 
организаций органов ис-
полнительной власти ре-
гиона и подведомствен-
ных им структур. В ходе 
форума была презентова-
на стратегия «бережливый 
регион – 2024», а также 
ИТ-платформа, разрабо-
танная для повышения эф-
фективности работы участ-
ников проектов по внедре-
нию инструментов береж-
ливого производства.

Стратегию «Бережливый 
регион – 2024» широкой пуб-
лике презентовала замес-
титель председателя прави-
тельства области Светлана 
Горячкина.

– О том, насколько эффек-
тивны методики бережливо-
го производства в учрежде-
ниях социальной сферы, уже 
известно многим. Более вось-
мисот пятидесяти проектов 
за последние несколько лет 
было реализовано под руко-
водством экспертов Центра 
бережливого производства 
в ваших учреждениях и ор-
ганизациях. Их результаты – 
это не только факт возросшей 
эффективности вашей рабо-
ты. Это реальное повыше-
ние качества оказания услуг 
людям, – рассказала в своем 
выступлении Светлана Го-
рячкина.

В качестве примера за-
мпред регионального прави-
тельства рассказала о работе 
отдела соцзащиты по Москов-
скому району Рязани. За счет 
пересмотра порядка оформ-
ления документов на основе 
принципов бережливого про-
изводства здесь почти в три 
раза удалось сократить время 
ожидания подготовки полного 
пакета для получения много-
детными семьями мер соцпод-
держки. Она привела в пример 
и Центр занятости населения, 
где вместо двух дней теперь 
люди получают нужные им 
справки по стажу работы всего 
за 30 минут. «Разница колос-
сальная!» – заявила она.

Как стало известно на фо-
руме, работа по реализации 
стратегии фактически уже 
началась. На данный момент 
на базе региональных минис-
терств создано 18 координа-
ционных центров (КЦ). Их 

задача – стать проводниками 
между специалистами Цент-
ра бережливого производства 
(ЦБП) и подведомственными 
министерствам и ведомствам 
учреждениями. В функцио-
нальные обязанности членов 
координационных центров, 
прошедших обучение в ЦБП, 
входит организация всего ком-
плекса работы по качествен-
ной реализации проектов по 
внедрению улучшений в офис-
ные рабочие процессы. То есть 
члены КЦ должны быть под-
готовлены по всем базовым 
курсам методики реализации 
проектов. 

В целом стратегия «Береж-
ливый регион» предполага-
ет постоянное обучение всех 
участников мероприятий по 
обновлению и переосмыс-
лению своей работы на базе 
принципов бережливого про-
изводства. В областном прави-
тельстве не скрывают, что ос-

новная задача – охватить как 
можно больше людей, позна-
комить их с преимуществами 
работы на основе принципов 
бережливого производства, 
вовлечь их в проектную де-
ятельность у себя в организа-
циях. Для осуществления этой 
задачи планируется и в даль-
нейшем проводить масштаб-
ные конференции и образо-
вательные форумы. Все они 
нацелены на популяризацию 
идей бережливого производс-
тва и формирование бережли-
вой культуры. 

– Очень здорово, что мы 
сейчас видим в Рязанской об-
ласти то, что мы делаем на 
федеральном уровне. Инс-
трументы бережливого про-
изводства на промышленных 
предприятиях сегодня внед-
ряют все, а вот в социальной 
сфере мало кто этим занима-
ется вообще. Меня это очень 
впечатлило, – прокомменти-
ровал презентацию обновлен-
ного проекта стратегии замес-
титель генерального директо-
ра Агентства стратегических 
инициатив (АСИ) Александр 
Пироженко. 

После пленарной части 
форума для его участников 
состоялась лекция с элемен-
тами практического занятия. 
Ее провела основатель и ди-
ректор по развитию компа-
нии RT Group Светлана Ви-
ноградова.

Александр Джафаров

без формализма
В рязаНской оБЛасти презеНтоВаЛи стратегию раБоты В социаЛьНой сФере

Работа по реализации стратегии уже началась
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Светлана Кузьмина, 
дизайнер:

– Нашему дому на Зубковой – 11 лет, 
есть своя детская площадка, которую 
обслуживает наше ТСЖ. Но часто с де-
тьми ходим в соседний двор: там недав-
но построили две очень хорошие пло-
щадки – и детскую, и спортивную. 

Дарья Фокина, 
молодая мама:

– На улицах Телевизионной и Разина, 
где в последние годы появилось несколь-
ко новостроек, есть и детские, и спортив-
ные площадки. Сюда приходим не только 
мы, но и жители пятиэтажек – им с новы-
ми площадками повезло меньше. 

Вячеслав Болотников, 
преподаватель  

иностранного языка:

– Еще несколько лет назад под окнами 
моего дома на улице Березовой обуст-
роили детскую площадку – с горками, 
песочницей, качелями… Но спортивных 
площадок поблизости нет. 

Глас народа / Хватает ли во дворе, где вы живете, и по соседству с вами детских и спортивных площадок?

влаСТь: Время меСтное

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

ольга Шишкова, 
медицинский работник:

– Мы живем в Горроще, на Полетаева, 
и большую часть нашего двора занима-
ют машины жильцов. Детская площадка 
есть, но маленькая. К ближайшим спор-
тивным площадкам приходится идти в 
ЦПКиО. 

На НОвый виТОК
В Казачьем Дюке ждут добрых перемен

В ближайшие месяцы эта территория приобретет современный вид

Событие сельского масштаба 
в ЧЕРНОй СлОБОДЕ ГОТОвяТСя К РЕКОНСТРуКЦии хОККЕйНОй ПлОщаДКи 

На лЕвОМ БЕРЕГу ЦНы
Летние перспективы для новочернеева

С левого берега реки Цны, где стоит село новочер-
неево, открывается красивейший вид на Свято-ни-

коло-Чернеевский мужской монастырь. И если зимой 
в селе постоянно проживают всего около трехсот чело-
век, летом, за счет приезжающих дачников и гостей, 
население прирастает вдвое.

Старочернеево и Новочернеево живут друг напротив друга 
по берегам Цны уже без малого 350 лет. 

Новочернеевцы благодарны судьбе за то, что в годы перемен 
они не остались без главного своего аграрного предприятия. 
Сегодня здесь трудятся 68 местных жителей. Востребованы и 
молодые специалисты, в семьях которых подрастают 23 юных 
сельчанина. Именно на них ориентирован первый в истории 
Новочернеева проект местных инициатив, финансовую под
держку которому окажут из средств областного бюджета. 

– На улице Красный Октябрь мы решили обустроить детско
спортивную площадку, – рассказывает глава администрации 
Новочернеевского сельского поселения Валентина Ацапина. – 
На 300 тысяч рублей закупим и установим качели, качалкуба
лансир, карусель, баскетбольную стойку с кольцом, песочницу, 
скамейки, урны, а также брусья, турники и уличный тренажер
рукоход. Пока дети будут играть на площадке, взрослые смогут 
отдохнуть рядом или заняться спортом!

Этот проект новочернеевцы уже заявляли в региональ
ную программу поддержки местных инициатив в конце 2019 
года. Но тогда они были готовы предоставить только 5% своих 
средств от требуемой суммы. В конце прошлого года еще раз 
все обсудили с жителями. Помочь с финансированием обеща
ли аграрии. Сумму собственных средств увеличили вдвое, и 
заявка была одобрена!

В мае территорию, где разместится площадка, начнут го
товить к работам. А на будущее новочернеевцы наметили еще 
одно важное дело – на правом берегу Цны привести в порядок 
один из прудов в Старочернееве…

общие праздники, а также памят
ник землякам, павшим в годы Ве
ликой Отечественной войны. 

В зимнее время детворы в селе 
немного. Тех, чьи родители живут 
здесь постоянно, возят на автобусе 
в среднюю школу в соседнее село – 
Казачья Слобода. Все меняется ле
том, когда на каникулы к родне 
приезжают дети из соседних сел, 
из Шацка, других районов облас
ти. Многие проводят тут все лет
ние каникулы. 

Как бы красив ни был летом 
Казачий Дюк с его буйством при
родной зелени, ручьями и озерами 
по соседству, до сих пор детворе 
заняться здесь было особо нечем. 
Разве что бабушкам по хозяйству 
помогать. 

– Летом в Казачьем Дюке мно
голюдно, а вот играть детям – не
где, – рассказывает глава Ольховс
кого сельского поселения Шацкого 
района Евгений Князев. – До сих 
пор малыши собирались на огоро

женной территории неподалеку от 
памятника. Но это не самое подхо
дящее место для игр. 

И потому, когда с местными 
жителями (многие из которых – те 
самые бабушки, привечающие ле
том внуков) зашел разговор о перс
пективе участия села в программе 
поддержки местных инициатив, 
других предложений не было: Ка
зачьему Дюку нужна благоустро
енная детская площадка! А к ней 
в придачу хорошо бы еще постро

вселе Казачий Дюк живет 
всего около 200 человек. 

Последние события, свиде-
тельствующие о развитии 
села, происходили здесь еще 
в XX веке. В XXI столетии, 
увы, развитие застопорилось. 
И так было практически до 
настоящего времени.

Судите сами. В период с 1960х 
до начала 1990х созданный в Ка
зачьем Дюке колхоз имени Куйбы
шева объединил все соседние хо
зяйства; в селе была открыта шко
лавосьмилетка; были проложены 
новые улицы; асфальтовые дороги, 
линии водопровода… 

В последние годы к сверше
ниям можно отнести только га
зификацию села, начавшуюся в 
2013 году. Бывший колхоз имени 
Куйбышева расформировали еще 
за двадцать лет до этого. В 2010м 
изза недостаточного количества 

учащихся закрыли школу. В том 
же 2013м официально прекра
тил существование единственный 
сельский клуб. 

Так что нынешнее включение 
заявки от жителей Казачьего Дюка 
в региональную программу под
держки местных инициатив – то 
самое радостное событие, которо
го здесь ждали очень долго…

Что СеЛьЧанам 
нужнее ВСего?

Так сложилось в Казачьем 
Дюке, что фактическим центром 
села стал участок улицы Зеленой, 
между улицами Молодежной и 
Центральной (как раз последней 
надлежало быть таковой номи
нально). Именно здесь располага
ется церковь Михаила Архангела, 
отделение почты, муниципальное 
здание, где прежде был магазин и 
куда теперь сельчане приходят го
лосовать на выборах или отмечать 

ить и спортплощадку, чтобы ребя
та постарше могли играть здесь в 
подвижные игры. 

КанИКуЛы Станут 
ИнтереСнее

Подсчитали, в какую сумму 
может обойтись затея, вышло не
дешево – 595 тысяч рублей. Что
бы заявка имела больше шансов 
победить в конкурсе, нужно было 
собрать самостоятельно порядка 
15% от этой суммы в виде добро
вольных пожертвований. 

– Прошли по домам, объясни
ли, на что конкретно будут потра
чены деньги, и люди согласились 
практически без раздумий, – гово
рит руководительница инициатив
ной группы, местная жительница 
Елена Лобанова. – В среднем по
лучилось от 1000 до 3000 рублей с 
одной семьи. 

Детский городок и волейболь
ную площадку решили обустроить 
на улице Зеленой, по соседству с 
церковью и муниципальным зда
нием, заменяющим селу клуб, – 
места здесь хватит сполна. 

В будущем детском городке 
обязательно появится карусель, ус

тановят здесь и качелибалансиры, 
горки, другое игровое оборудова
ние. Словом, детворе найдется чем 
себя занять. А в нескольких метрах 
для подростков и взрослых обуст
роят современную волейбольную 
площадку. Я, кажется, уже гово
рил, как сильны в Шацком районе 
волейбольные традиции? Будут те
перь растить своих чемпионов…

Начать работы по обустройс
тву территории рассчитывают уже 
в маеиюне. Так что к июлю у ре
бят, которые приедут на каникулы 
в гости к родственникам, точно бу
дет место, где можно собираться и 
играть в свое удовольствие. 

А может быть, как раз со стро
ительства новой детской и спор
тивной площадки в Казачьем Дюке 
начнется новый виток тех самых 
хороших событий, характеризую
щих продолжение развития села. 
Нам хочется в это верить. 

П редположу, что услов-
ному горожанину может 

быть трудно понять радость 
сельского жителя от появле-
ния по соседству с домом но-
вой детской или спортивной 
площадки. объективно, в об-
ластном центре их не в при-
мер больше, и мы скорее за-
метим отсутствие площадки 
для детских или спортивных 
игр во дворе, чем ее наличие.

Нет, я, разумеется, далек от 
мысли, что в Рязани таких дворо
вых объектов в переизбытке. Собс
твенно, и проведенный нами опрос 
(см. выше) убедительно доказыва
ет, что это не так. И все же пусть 
не современные, пусть скромных 
размеров, но площадки для спор
та и игр детворы присутствуют в 
большинстве дворов областного 
центра. 

В селе все иначе, даже если это 
большое село. Такое как, к приме
ру, Черная Слобода в Шацком райо
не. Все пространства для активно
го досуга здесь наперечет. Потому 
и строительство новой площадки 
или благоустройство уже существу
ющей – здесь всегда событие. 

ЛуЧШее меСто  
ДЛя аКтИВного отДыха 

В Черной Слободе меня встре
чала целая делегация – предста
вители инициативной группы 
из числа жителей, специалисты 
районной администрации, мест
ные спортсмены…

Предстоящая установка на ули
це Колодочка новой хоккейной ко
робки – один из четырех проектов 
местных инициатив, получивших 
в Шацком районе зеленый свет на 
финансовую поддержку из средств 

областного бюджета в этом году. 
Об одном проекте – планируемой 
замене кровли Дома культуры в 
селе Кермись, мы уже рассказыва
ли на страницах «РВ». Пора поде
литься тем, что знаем о других. 

Территорию, называемую в 
официальных документах «мно
гофункциональной спортивной 
площадкой села Черная Слобода», 
активно развивают с 2010 года. 
Именно тогда здесь расчистили 
пустырь рядом с хозяйственным 
магазином, установили деревян
ные бортики для будущей хоккей
ной площадки. Позднее чуть поо
даль обустроили стадион. Все эти 
годы без привлечения серьезных 
финансовых средств люди делали 
чтото своими руками, и делали 
на совесть. Старания их заметили, 
помогли устроить уличное освеще
ние, а уже в 2019 году рядом со ста
дионом оборудовали площадку для 
сдачи нормативов комплекса ГТО, 
установили тренажеры для ворка
ута. Последние полтора года спор
тивный комплекс под открытым 
небом принадлежит муниципаль
ному бюджетному учреждению 
«Шацкий физкультурноспортив
ный клуб «Импульс». 

Тут еще важен такой нюанс. 
Между Шацком (где живет около 
6000 человек) и Черной Слободой 
(население – почти 2800 человек) 
практически нет разграничения. 
Заканчивается районный центр – 
начинается село. Так что на спорт
комплекс на улице Колодочка мо
гут приходить не только сельча
не, но и жители Шацка, что они с 
удовольствием и делают. Местные 
объясняют это так: в самом Шац
ке есть каток на территории, рань
ше принадлежавшей агротехно
логическому техникуму. Но каток 

Инициативная группа, выступившая за реализацию 
проекта: екатерина Кривова, наталья головина,  

Светлана макарова и Валентина ацапина

В зимнее время даже в разгар дня центр села Казачий Дюк выглядит пустынно…  
Другое дело – летом

Материалы подготовил 
Александр Абрамов
Фото автора

еще БоЛьШе Фото  
на СаЙте  
rv-ryazan.ru

Популярная у местных жителей хоккейная площадка  
на улице Колодочка гармонично вписалась в центр села. 

рядом с ней находятся стадион, Дом культуры,  
библиотека и магазины 

ременно, чтобы здесь можно было 
проводить время с комфортом, – 
резюмировала заместитель главы 
администрации Шацкого района 
по социальным вопросам Ольга 
Киселева. – И районная админис
трация со своей стороны сделает 
все, чтобы помочь им в этом. 

Что ПреДуСмотрено 
ПроеКтом? 

Теперь, когда проект одобрен, 
разберем, что же изменится на 
улице Колодочка в обозримом бу
дущем?

Первым делом здесь намечено 
демонтировать существующий де
ревянный забор, установленный 
по периметру площадки, убрать 
мусор, подготовить основание. Па
раллельно будет закупаться новое 
оборудование: хоккейные борта 
из металлического профиля, об
лицованные стеклопластиковой 
панелью. 

Вместе с установкой новых бор
тов за воротами смонтируют вы
сокое пластиковое ограждение: и 
пыль с дороги не будет попадать на 
площадку, и шайба во время игры 
не вылетит за ее пределы. 

Общая стоимость проекта мес
тных инициатив – около 1,4 млн 
рублей, из которых 1,047 млн 
должна составить субсидия из об
ластного бюджета, 150 тыс. руб
лей – средства местного бюджета, 
еще 150 тыс. – средства, предостав
ленные юридическими лицами и 
около 86 тыс. рублей – доброволь
ные пожертвования граждан. 

Проект должен быть реализо
ван до 31 октября этого года, то 
есть уже к следующей зиме хок
кейная площадка будет полностью 
обновлена! 

А после, уже своими силами, и 
по возможности продолжая учас
твовать в программе поддержки 
местных инициатив, здесь займут
ся обустройством сопутствующей 
инфраструктуры. В перспективе 
тут планируют оборудовать вмес
тительную отапливаемую разде
валку для хранения одежды, конь
ков, снегоуборщика. Пока для этих 
целей используют одноэтажное 
кирпичное строение по соседству 
с площадкой. Оно будет расшире
но или же на его месте построят 
новое. В будущем наверняка по
явятся и другие инициативы, так 
что у нас еще не раз будет повод 
наведаться в Черную Слободу в 
гости! 

этот – меньше в размерах, и не так 
хорошо благоустроен, как ледовая 
площадка в Черной Слободе. Здесь 
же каждый вечер играет музыка, 
собирается много людей… Да и 
лед просто отличный. 

– Каждую зиму мы заливаем 
лед на высоту не менее 30 санти
метров, – пояснил заведующий 
многофункциональной спортив
ной площадкой Алексей Шиш
ков. – С таким запасом, даже когда 
случаются оттепели, нашему катку 
ничего не грозит!

нароДная ИнИЦИатИВа
Впрочем, время и перемены 

погоды всетаки повлияли на ог
раждение площадки – сколько бы 
ни подкрашивали его местные 
жители, а спустя десять лет дере
вянные борта выглядят уже не так 
презентабельно, как раньше. Пло
щадка нуждается в современном 
ограждении. 

Первыми установить его пред
ложили шацкие спортсмены во 
главе с многократной чемпион
кой района по волейболу Оксаной 
Стельмах, сыновья которой сегод

ня также приходят играть в хоккей 
на площадку на улице Колодочка. 
К ним подключились педагоги 
Чернослободской общеобразова
тельной школы, где учатся около 
200 детей, родители…

Лидером инициативной груп
пы, обратившейся в админист
рацию района с предложением о 
включении заявки на установку 
новой хоккейной коробки в селе 
Черная Слобода в областную про
грамму местных инициатив, ста
ла местная жительница Елена Бо
рисова. 

– Прежде наши дети ходили ка
таться на коньках на замерзший 
пруд на окраине села, – рассказала 
Елена Евгеньевна. – И это было не
безопасно – в оттепель лед на пру
ду становился тонким… С появле
нием ледовой площадки практи
чески в самом центре села мы мо
жем быть спокойны за наших де
тей, отпуская их сюда. Домой они 
возвращаются довольные, счастли
вые! Так что благоустройство этой 
площадки для нас очень важно! 

– Люди хотят, чтобы их люби
мое место отдыха выглядело сов
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Д о ВДНХ от Рязани ехать не так-то уж дол-
го. Сел в экспресс без четверти восемь 

утра, и к половине двенадцатого точно бу-
дешь у арки главного входа. Правда, за каж-
додневными хлопотами далеко не все моск-
вичи удосуживаются приехать сюда хотя бы 
раз в несколько лет. Что говорить про рязан-
цев…

В детстве, да и в студенческие годы я бывал тут не-
редко. Чаще, конечно, на аттракционах, павильон-
ные экспозиции тогда представляли для меня куда 
меньше интереса. Сейчас уже и не вспомню, когда 
приезжал на главную выставку страны в последний 
раз – в 1996-м, 1997-м? Как строили и открывали 
монорельс – точно видел только по ТВ.

Планировал приехать сюда в апреле прошлого года, 
как раз к открытию обновленной экспозиции пави-
льона «Космос». Снова помешали дела и случаи. И 
вот в марте 2021-го наконец-то добрался. 

Последние лет шесть ВДНХ пребывает в состоянии 
непрекращающейся реконструкции. Идет она не-
спешно, и про ее планируемое завершение к 80-ле-
тию выставки (что отметили еще в 2019 году) теперь 
никто не вспоминает. Знаменитые фонтаны «Друж-
ба народов» и «Каменный цветок» открыли было в 
аккурат к юбилею. Но сейчас вокруг них снова стро-
ительные заборы. 

По периметру стройплощадок вывешены красоч-
ные баннеры, все еще провозглашающие для ВДНХ 
«Время возрождения». Пафос слегка разбавляется 
иронией: на всех баннерах в пассаж об извинениях 
за временные неудобства вкралась опечатка. Где-
то ее заклеили, а где-то так и приносят горожанам 
и гостям столицы «извининения». 

Но все это, пусть и малость раздражающие, но, без-
условно, мелочи. На ВДНХ есть на что посмотреть, 
и в выходные тут необычайно многолюдно. Цены, 
конечно, кусаются: если в Музей кино на самой 
окраине выставки можно попасть за 300 рублей, 
то за поход, к примеру, в «Москвариум» – самый 
большой океанариум в столице и один из крупней-
ших в Европе – просят уже по 1100 с носа. Тем, кто 
прочтет эти строки и загорится идеей предпринять 
визит на ВДНХ в обозримом будущем, я бы реко-
мендовал не следовать за толпой, а уделить время 
экспозициям по собственному выбору: и деньги 
сэкономите, и без приятных впечатлений не ос-
танетесь. 

Так, в Музее кино для посетителей развернули от-
личный интерактив с аппаратурой для киносъемок, 
киномонтажа и кинопоказа первой половины XX 
столетия. В павильон «Космос» (400 рублей с че-
ловека) лучше идти с детьми: симуляции управле-
ния запусками космических кораблей и общения 
с «инопланетными» формами жизни, рассчитаны 
как раз на них. Не советовал бы тратить время на 
развлекаловку в духе Музея оптических иллюзий: 
такого добра, как лабиринты с ленточками и бас-
сейны с шариками, сегодня хватает едва не в каж-
дом втором торговом центре – хоть в столице, хоть 
в провинции. 

И да, как же не упомянуть про выставку «Мир 
тела», вокруг которой в последнее время разго-
релся нездоровый ажиотаж? Поборники морали 
винят организаторов в «неуважении к смерти», 
в попрании традиционных ценностей и прочая, 
прочая… Но подобные экспозиции с анатоми-
ческими экспонатами существуют очень давно. 
Выставленные здесь пластинированные образцы 
тканей, органов, костей когда-то принадлежали 
людям, завещавшим свои тела науке. Теперь они 
служат целям просвещения и пугают уж тцочно 
меньше, чем некоторые экспонаты петербургской 
Кунсткамеры. Учитывайте только, что шумиха в 
прессе здорово прибавила выставке популярнос-
ти, и теперь здесь с утра до ночи – нешуточные 
очереди… 
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С ПРИцелом  
НА бУДУщее 
СОВЕТ МОЛОДых УчЕНых 
И СПЕцИАЛИСТОВ РяЗАНСкОй ОбЛАСТИ 
ОбСУДИЛ ПОДДЕРжкУ НАчИНАющИх 
ИССЛЕДОВАТЕЛЕй. И НЕ ТОЛькО 

Четвертое заседание совета молодых ученых реги-
она в новом составе посвятили, в основном, разбору 
проблем, с которыми сталкивается молодежь, поже-
лавшая выбрать науку, и ее кураторы. Среди рассмот-
ренных вопросов были итоги проведения конкурса 
на соискание премии губернатора «Молодой ученый 
года». Докладчики из разных вузов обратили внима-
ние на некоторое несовершенство в структуре орга-
низации отбора кандидатов и методов оценки значи-
мости вклада в науку молодых исследователей. Часть 
системы оценки, по словам опытных исследователей, 
должна быть очной и экспертной. А сейчас отбороч-
ная комиссия вынуждена оценивать кандидатов заоч-
но, по предоставленным документам и отчетам, где 
фигурируют лишь численные оценки работы в науке, 
что не всегда корректно. В целом интерес к конкурсу 
растет год от года, и эту положительную тенденцию 
следует закрепить. 

– Мы всячески поддерживаем и намерены поддержи-
вать и дальше всех молодых ученых, которые трудятся на 
благо области и страны. На федеральном уровне одним из 
самых важных решений было принятие президентского 
указа об объявлении текущего года посвященным науке. 
Главной задачей для нас является привлечение талантли-
вой молодежи в сферу научных исследований и техноло-
гий, а также формирование четкого понимания того, что 
сегодня государство и бизнес могут предложить в виде 
инициатив в области популяризации исследовательской 
деятельности. В течение года мы планируем проведение 
десятков мероприятий с участием ученых, запуск обра-
зовательных платформ, конкурсы для всех желающих, – 
сказал зампред правительства Рязанской области Роман 
Петряев. 

Вторым вопросом стало обсуждение социологическо-
го исследования проблем молодых ученых Рязанской об-
ласти. В основном оно касалось размеров материальной 
поддержки. Такие изыскания позволяют сформулировать 
пути решения проблем и определить оптимальную модель 
финансирования, а также индексирования зарплат начи-
нающих исследователей. 

– Многие молодые ученые жалуются на чрезмерную 
загруженность на работе. В отдельных случаях не хвата-
ет заработной платы и современного оборудования. Если 
молодому исследователю нечего есть и негде жить, то он 
весь свой потенциал направляет не в науку, а на решение 
бытовых вопросов. Если государство и общество помогут 
молодым ученым, то тогда молодая энергия талантливых 
исследователей со свежими идеями резко продвинет на-
уку вперед. Мы все проблемы, которые есть, определи-
ли, создадим рабочую группу и посмотрим, что можно в 
этом направлении сделать, — сказал председатель совета 
молодых ученых и специалистов Рязанской области Илья 
Богданчиков. 

Обсудили также перспективы взаимодействия с Мо-
лодежным советом Всероссийского общества изобретате-
лей и рационализаторов, с клубом мышления «Рязань» и 
конкурсом «Цифровая образовательная среда для Смарт-
образования». 

Михаил Скрипников 

мИР СТАНоВИТСя лУЧше?
В Рязани заделали ямы  
на улице циолковского

Работы начались утром 24 марта и продлились до полудня сле-
дующего дня. От перекрестка ул. циолковского с ул. яблочкова и до 
Театральной площади все ямы на проезжей части ликвидировала 
стандартная полная бригада рабочих с тремя единицами техники. 
каждая яма на асфальте обрабатывалась фрезой, а затем ликви-
дировалась при помощи горячего асфальтобетона марки б-2. как 
пояснил сотрудник подрядной организации, скорость работ зави-
сит от того, несколько быстро удается запустить технологические 
процессы на заводе, по производству дорожной смеси, а на это 
влияют температурные условия. Работы проводятся по запросу ад-
министрации областного центра.

Михаил Скрипников 
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Капустник стал долго-
жданным и для артистов, и 
для публики: прошлогодний 
концерт был отменен из-за 
начала карантина и неод-
нократно переносился, но 
так и не состоялся. А за время 
удаленной работы на само-
изоляции коллективы нако-
пили много опыта и впечат-
лений. Все это нашло отраже-
ние в программе «Поехали!», 
где артисты вместе со зрите-
лями путешествовали сквозь 
миры и вспоминали лучшие 
работы последнего времени. 
Действо разделили на не-
сколько частей: после мир-
ного пролога, символизиру-
ющего прежнюю жизнь, под 
музыку из киносаги «Звезд-
ные войны» и знаменитые 
титры на заднем плане поя-
вился Капитан Зум – символ 
онлайн-общения, к которому 

всем пришлось надолго при-
выкать.

Надо сказать, у рязанских 
артистов получилось даже на 
карантине сохранить связь 
с аудиторией, предлагая 
новые интересные форма-
ты. Это отметил и министр 
культуры и туризма регио-
на Виталий Попов. «Время 
самоизоляции было похоже 
на межпланетное путешест-
вие, когда всем опасно было 
выходить в открытый кос-
мос, то есть на улицу», – под-
черкнул министр. И в таких 
сложных непредсказуемых 
условиях и профессиональ-
ные, и любительские теат-
ральные коллективы облас-
ти справились с вызовами 
времени и сумели создать 
постановки, отмеченные 
на высоком уровне. Так, по 
итогам 2020 года Рязанский 

театр драмы и Рязанский те-
атр кукол номинированы на 
всероссийскую премию «Зо-
лотая маска».

За вечер и актеры, и пуб-
лика совершили увлекатель-
ный полет через миры, ко-
торые создают театральные 
коллективы и учреждения 
культуры. На планете област-
ной библиотеки имени Горь-
кого гостей встречали песней 
под гитару на мотив хита 
Басты «Сансара» и удивляли 
песочным шоу. В галактике 
театра кукол все побывали 
в межпланетном аэропорте 
и подслушали диалог чемо-
дана, портфеля и дорожной 
сумки, а также пообщались с 
гигантским роботом. А из со-
звездия музыкального театра 
прилетели волшебники, ко-
торые поделились секретами 
«планетарного успеха».

Но всех астронавтов ждут 
дома – и, «отключив» Капита-
на Зума, космические герои 
проложили «лестницу в небо» 
и вернулись на землю под шля-
гер «Трава у дома». Артисты 
показали, как дорожат внима-
нием публики и как юмор по-
могал и продолжает помогать 
им преодолевать сложности 
последнего времени. И каж-
дый рязанец теперь сможет 
найти особый смысл в культо-
вом фильме «Пятый элемент». 
Четыре наших театра – это те 
самые уникальные артефакты, 
а пятый элемент, преобража-
ющий все – это мы, зрители, 
и наше соучастие. Обратный 
отсчет, приближающий 100% 
заполненности залов и снятие 
ограничений, уже пошел...

Татьяна Кармашова
Фото автора
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Депутаты Рязанской городской Думы и сотрудники аппарата глубоко скорбят в связи 
с кончиной бывшего директора завода САМ, Заслуженного машиностроителя РФ,  По-
четного гражданина города Рязани 

Земцова Юрия Петровича 
и выражают искренние соболезнования его родным и близким. 

Рязанские областные общественные организа-
ции «Российский фонд мира» и «Российский ко-
митет защиты мира» скорбят в связи с уходом 
из жизни 

веры Ивановны Чернышовой, 
отдавшей свою жизнь важному государствен-
ному делу – сохранению памятников истории и 
культуры Рязанской области, активнейшей участ-
нице миротворческого движения.
Вечная ей память!
Разделяем горечь утраты родных и близких Веры 
Ивановны.

Совет ветеранов Октябрьского района скорбит 
по поводу кончины ветерана Великой Отечест-
венной войны, члена Совета ветеранов Октябрь-
ского района 

ГущИна Георгия Сергеевича 
и выражает соболезнование родным и близким.

Рязанский областной союз организаций профсо-
юзов скорбит по поводу кончины 

ЮдИна-БеСедИна  
виктора николаевича, 

технического инспектора труда ЦК профсою-
за работников здравоохранения по Рязанской 
области с 1973 по 2000 год, и выражает свои 
глубокие соболезнования родным и близким по-
койного.

Александр
АбРАмоВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

ЗАГляНем НА ВДНХ? 

кУльТУРА

Театр кукол организовал визит настоящего  
космического путешественника

Эффектное 
и трогательное 

поздравление от 
областной библиотеки 

имени Горького

министр культуры и туризма области Виталий Попов 
награждает артиста Рязанского театра драмы Романа 

Горбачева, номинированного на всероссийскую 
театральную премию «Золотая маска»

обратный отсчет – и на взлет

РяЗАНСкИЕ ТЕАТРАЛы 
ПОДАРИЛИ ЗЕМЛякАМ 
МЕжГАЛАкТИчЕСкОЕ 
ПУТЕшЕСТВИЕ

Т ворческие поиски, устремления, планы – как 
большой космос, а учреждения культуры в нем – 

целые планеты. И пусть события прошлого года ог-
раничили «путешествия в пространстве и времени», 
артисты и зрители нашли онлайн-отдушину. А те-
перь спешат заправить в планшеты новые косми-
ческие карты – и отправиться в очередную экспеди-
цию к тайне, которая зовется Искусством. «большой 
театральный капустник» областное отделение Сою-
за театральных деятелей посвятил путешествиям по 
Вселенной. В этом году международному дню теат-
ра исполняется столько же, сколько и первому по-
лету человека в космос – 60 лет. И рязанцы убеди-
лись, что параллелей у этих дат немало.

ЮРИй ПеТРоВИЧ  
ЗемцоВ

Ушел из жизни Почетный граж-
данин города Рязань Юрий Петро-
вич Земцов

26 марта, в возрасте 94 лет ушел 
из жизни Почетный гражданин го-
рода Рязани, заслуженный маши-
ностроитель Юрий Петрович Зем-
цов.

Коллектив администрации горо-
да Рязани глубоко скорбит по пово-
ду его кончины и выражает искрен-
ние соболезнования его родным и 
близким.

Юрий Петрович в разные пе-
риоды жизни руководил заводами 

«Теплоприбор» и САМ. Внес большой личный вклад в развитие отечест-
венного приборостроения, создание инфраструктуры города, строитель-
ство объектов социально-культурной сферы Рязани.
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